

DER HORT IM BHC

## LIEBEVOLLE BETREUUNG MIT VIEL FRISCHER LUFT UND BEWEGUNG

Seit 2019 bietet der Bremer Hockey-Club eine Hortbetreuung für Grundschulkinder inklusive Fahrservice an. Doch wie kommt eigentlich ein Hort in einen Sportverein und was macht ihn so besonders, dass die Nachfrage das Angebot um ein Vielfaches übersteigt?

Die Hortbetreuung im BHC entstand 2019, als die Kirche Oberneuland ihr nachmittägliches Betreuungsangebot aus Raum- und Personalmangel einstellen musste.

Die Grundschule Oberneuland fragte infolgedessen beim Bremer HC an, ob dieser



sich vorstellen könne, eine Nachmittagsbetreuung anzubieten. Der damalige Geschäftsführer Martin Schultze organisierte kurzerhand einen täglichen Hort von 13.00 bis 16.00 Uhr inklusive Abholservice von der Grundschule – zunächst mit 14 Plätzen.

Mittlerweile kümmern sich die drei sympathischen Betreuer Sandra, Annette und Johannes um 24 Kinder.

### Das pädagogische Konzept

Die Hort-Betreuung im BHC arbeitet nach dem Montessori-Prinzip: Die Kinder sollen in ihrem eigenen Rhythmus und in ihrer eigenen Art lernen. "Hilfe zur Selbsthilfe und das zugewandte Anleiten zur Selbstständigkeit sind uns sehr wichtig", erläutert Betreuerin Sandra das pädagogische Konzept. "Konflikte sollen von den Kindern wenn möglich erst einmal selbstständig gelöst werden. Außerdem haben Sport, Bewegung und viel frische Luft bei uns einen hohen Stellenwert."

#### **Ein Nachmittag beim BHC**

Nachdem die Kinder nach Schulschluss um 13 Uhr mit den drei BHC-eigenen Bussen von der Schule abgeholt wurden, bekommen sie im Clubhaus ein ausgewogenes Mittagessen und im Anschluss ein

»Die Vielfalt und Qualität der Angebote im Hort des BHCs sind einfach herausragend! Mutter Catharina wenig Zeit zum Spielen oder Entspannen, bevor sie von 14.15 bis 15.00 Uhr in zwei Gruppen aufgeteilt betreute Hausaufgaben machen. Dann steht eine Stunde gemeinsames freies Spielen auf dem Plan – in aller Regel draußen an der frischen Luft.

In regelmäßigen Abständen bietet das kreative Team den Kindern zusätzlich tolle Gruppenaktionen an: ob Schnitzeljagd, Frühlingspicknick im Rhododendronpark, ein sommerlicher Ausflug zum Schwimmen im Achterdieksee, eine zur Wasserrutsche umfunktionierte Hüpfburg oder eine Schlittenfahrt hinter dem Aufsitzrasenmäher – Spaß ist garantiert!

#### **Vorteil Sportverein**

Auch wenn die Kombination von Sportverein und Hort zunächst verwundern mag, wird bei genauer Betrachtung schnell klar, dass die großzügige 30.000 qm große Anlage am Heinrich-Baden-Weg die optimalen Rahmenbedingungen bietet. Die geräumige Gastronomie bietet sowohl genug Platz für ein gemütliches Mittagessen und gemeinsame Aktionen als auch für konzentrierte Hausaufgabenzeit in Kleingruppen. Und auch wenn die gemütliche BHC-Lounge zum "Chillen" einlädt, so begeistern die Kinder doch besonders die diversen Möglichkeiten, sich nach einem langen Schultag zu bewegen.

"Wenn es das Wetter zulässt, sind wir mit den Kindern immer draußen an der frischen Luft, sodass sie sich auf dem Spielplatz, der großen Wiese oder dem Hockey5-Platz nach Herzenslust bewegen und austoben können", erzählt Betreuerin Sandra. "Und wenn das wegen Bremer Schietwetter mal nicht geht, können wir auf unsere große Mehrzweckhalle ausweichen." Dort werden Lauf- oder Ballspiele gespielt oder auch ein Bewegungsparkour mit der vereinseigenen Hüpfburg aufgebaut.

"Zusätzlich können die Kinder bei uns auch während der Hortzeiten zu ihrem Hockey- oder Tennistraining gehen und anschließend wieder zurück zu uns in die Betreuung kommen." Ein einmaliges Angebot für derzeit 245 Euro im Monat.

# Kompetentes Team & zufriedene Eltern

Möglich ist dieses abwechslungsreiche Programm, weil das sympathische Betreuer-Trio viele Jahre Erfahrung in der pädagogischen Arbeit mit Kindern hat und mit ganz viel Herzblut dabei ist. "Wir kommen mit so viel Freude und Lust hier her", schwärmt Betreuerin Annette mit leuchtenden Augen. "Es ist ein Geschenk für uns, dass wir hier arbeiten können!"

Entsprechend positiv fällt das Feedback der Eltern aus: "Der Kinderhort im BHC ist ein Segen für Eltern und Kinder. Das Betreuer-Team ist äußerst kompetent und engagiert, sie sind unglaublich liebevoll

»Das Betreuer-Team ist äußerst kompetent und engagiert, sie sind unglaublich liebevoll und schaffen eine warme und sichere Umgebung für unsere Kinder. Mutter Sandra

und schaffen eine warme und sichere Umgebung für unsere Kinder. Sie bieten eine fachgerechte Hausaufgabenbetreuung und eine Vielzahl von tollen Aktivitäten, die sowohl Spaß machen als auch ihre kognitiven und sozialen Fähigkeiten fördern. Außerdem wird viel Wert auf Bewegung und gemeinsame Aktivitäten im Freien gelegt. Die Vielfalt und Qualität der Angebote im Hort des BHCs sind einfach herausragend! Ein Mehrwert bietet zudem das verknüpfte Angebot an sportlichen Aktivitäten wie

Tennis & Hockey, die auf Vereinsebene betrieben werden kann", schwärmt Mutter Catharina Leiber stellvertretend für die Elternschaft.

### Das i-Tüpfelchen

Eine Besonderheit des BHC-Horts ist, dass er neben der Betreuung während der Schulzeit auch noch dreieinhalb Wochen Betreuung in den Schulferien beinhaltet. In dieser Zeit können sich die Kinder zwischen der Ferienbetreuung und der Teilnahme am BHC-Sportcamp entscheiden. Letzteres ist für die Hortkinder inklusive, d.h. es fallen keine zusätzlichen Kosten an. Neben dem Fahrservice, jeder Menge frischer Luft und Bewegung und der Vernetzung von Hort und nachmittäglichem Sport ein echtes Alleinstellungsmerkmal des BHC-Angebotes.

Da verwundert es nicht, dass die Nachfrage nach Hortplätzen das Angebot weit übersteigt. "Wir würden gerne noch mehr Kindern einen Platz anbieten, aber aktuell verfügt der Verein nur über drei Busse, sodass sich daraus das Limit ergibt", erklärt Vorstandsvorsitzender Henning Mühl. Entsprechend ist leider die Warteliste für dieses tolle Angebot.

Text: Anne Günter, Fotos: Axel Kaste, Bremer Hockey-Club

